



Internacional de la Educación  
América Latina  
IEAL

# Reporte de Coyuntura

24 de febrero de 2022

---

## Argentina

Covid-19 Casos: 8,855,624

Covid-19 Muertes: 125,618

### **"Gestapo" antisindical: El espionaje de la AFI macrista a Roberto Baradel**

Un hilo común recorre la trama de hostigamiento mediático, la campaña de María Eugenia Vidal para que los docentes se desafiliaran de su sindicato, la invitación a reemplazar con "voluntarios" a los maestros de paro y las amenazas a dirigentes gremiales. Ese hilo no es otro que el trabajo de la Agencia Federal de Inteligencia (AFI) durante la gestión de Gustavo Arribas, que nutrió de abundantes materiales al gobierno de Cambiemos y a los programas que oficiaban de voceros. La confirmación de ese trabajo sucio que ahora deberá investigar la justicia surge del material recopilado por la AFI sobre el Sindicato de Trabajadores de la Educación de Buenos Aires (Suteba) y su secretario general, Roberto Baradel, que la actual interventora Cristina Caamaño le entregó al dirigente gremial.

"Cristina Caamaño, titular de la AFI, me entregó 7 (¡siete!) biblioratos repletos con información del espionaje ilegal que efectuó el gobierno de Macri-Vidal sobre el Suteba, Ctera, la CTA y sobre mí durante el período 2016-2019", informó Baradel. "Las y los trabajadores exigimos la actuación

de la Justicia: la persecución y el espionaje ilegal son delitos y los responsables deben ser condenados”, destacó, y acompañó el posteo con una foto junto a la funcionaria y, sobre la mesa, los biblioratos grises. “Nos tomaron como el enemigo público número uno y quisieron doblegarnos. Como no pudieron encontrar nada, ni siquiera un papelito para armar una causa o presionarnos, inventaron absolutamente todas otras cosas para difamarnos”, afirmó Baradel semanas atrás, cuando pidió ser querellante en la causa por espionaje ilegal que se instruye a partir del video del ex ministro Marcelo Villegas y su sueño de una “Gestapo antisindical”.

En el caso de Suteba y Baradel, fueron abundantes de los indicios de la persecución que viene a confirmar la documentación. El dirigente comenzó a recibir amenazas desde el primer año de gobiernos de Macri & Vidal, cuando también sus hijas recibieron un mail anónimo: “vas a ser boleta vos y tus hermanos”. El correlato de esos mensajes mafiosos tenía lugar en Animales Sultos, el programa que conducía el relator Alejandro Fantino, donde Eduardo Feinmann llegó a mostrar fotos de los hijos de Baradel.

<https://www.pagina12.com.ar/403559-gestapo-antisindical-el-espionaje-de-la-afi-macrista-a-rober>

---

## Bolivia

Covid-19 Casos: 890,420

Covid-19 Muertes: 21,386

## Argentina y Bolivia se envían ayuda por desastres naturales

En un acto de cooperación bilateral, el Gobierno argentino anunció el miércoles el envío de ayuda humanitaria a Bolivia para atender a la población afectada por las inundaciones y crecida de una laguna en el departamento de Tarija.

En acto de agradecimiento, Bolivia informó del traslado de al menos 80 bomberos a la provincia argentina de Corrientes para colaborar en la extinción de los incendios que afectan el noroeste del país.

"Ante los desastres naturales que suceden en Tarija, Bolivia, y en un acto de reciprocidad de pueblos hermanos solidarios, informamos que hoy aterrizó un avión de Argentina con ayuda humanitaria. En el mismo avión, transportaremos a Corrientes a los 80 brigadistas que combatirán los incendios", informó el embajador argentino en Bolivia, Ariel Basteiro.

## Brasil

Covid-19 Casos: 28,245,551

Covid-19 Muertes: 644,604

### **Bolsonaro quiere poner el aborto en la agenda para polarizar con Lula**

El presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, buscó este miércoles mantener a su electorado conservador evangelista al afirmar que la población votará el próximo 2 de octubre entre quienes estén a favor o en contra del aborto, en medio del repudio a la decisión de la [justicia de Colombia de despenalizar la interrupción voluntaria del embarazo hasta la semana 24 de gestación](#).

Bolsonaro redobló su búsqueda por instalar una agenda de costumbres para enfrentar al favorito en las cuentas, el expresidente Luiz Inácio Lula da Silva, y fustigó el apoyo a la decisión de la Corte Constitucional de Colombia expresado por la dirigente comunista Manuela D'Avila, candidata a vicepresidente en 2018 de Fernando Haddad, del Partido de los Trabajadores (PT) de Lula.

"La vice en la fórmula del PT a la presidencia en 2018 celebra la liberación del asesinato de bebés hasta el sexto mes de gestación; fue eso lo que el pueblo rechazó en las urnas en 2018 y lo que juzgará nuevamente en 2022", dijo Bolsonaro, apostando a una polarización en torno al identitarismo y no sobre la cuestión económica, que figura al tope de los problemas del país, según las encuestas.

<https://www.telam.com.ar/notas/202202/584391-bolsonaro-brasil-lula-aborto.html>

---

## Chile

Covid-19 Casos: 2,895,931

Covid-19 Muertes: 41,526

# Colegio de Profesores asegura que retorno a clases presenciales está destinado al fracaso

Faltando menos de una semana para el inicio del año escolar, que marcará el retorno obligatorio a clases presenciales, el Ministerio de Educación y el Colegio de Profesores siguen enfrentados por este escenario.

La vuelta a los colegios ha estado marcada por la polémica que generó el protocolo sanitario elaborado por el Mineduc junto al Ministerio de Salud, que no contempla límites de aforo en las salas.

El ministro de Educación, Raúl Figueroa, indicó que para principios de marzo el 90% de los escolares tendrá ambas dosis de la vacuna contra el Covid-19, por lo que el retorno sería seguro.

Al contrario de lo que plantea el Mineduc, el Presidente del Colegio de Profesores, Carlos Díaz, manifestó que el protocolo fracasará si no se cambia y que espera que el próximo gobierno le haga modificaciones y dialogue con las comunidades educativas para asegurar la presencialidad.

<https://www.biobiochile.cl/noticias/nacional/chile/2022/02/24/colegio-de-profesores-asegura-que-retorno-a-clases-presenciales-esta-destinado-al-fracaso.shtml>

---

## Colombia

Covid-19 Casos: 6,049,952

Covid-19 Muertes: 138,205

## Otros dos líderes sociales por la restitución de tierras en Colombia son asesinados

Teófilo Manuel Acuña y Jorge Tafur, ambos líderes de sus comunidades, fueron asesinados en la noche del martes 22 de febrero, según informó este miércoles el Instituto de Estudios para el Desarrollo y la Paz. Con estas dos muertes ya son 30 los líderes sociales asesinados en lo que va del año, según la ONG colombiana.

El asesinato de líderes sociales en Colombia no para. Las dos últimas muertes registradas por el Instituto de Estudios para el Desarrollo y la Paz (Indepaz) son las de los líderes sociales Teófilo Manuel Acuña y Jorge Tafur. Ambos fueron atacados por hombres armados en el corregimiento de Puerto Oculto, en el norte de Colombia.

<https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20220223-colombia-asesinato-lideres-sociales-tierras>

---

## Costa Rica

Covid-19 Casos: 790,444

Covid-19 Muertes: 7,936

### Grupos de mujeres rechazan en Costa Rica al candidato Rodrigo Chaves, señalado por acoso sexual

En 2020, la Asamblea de Costa Rica tipificó como delito el acoso callejero. Silbidos, palabras o incluso gestos con connotación sexual son castigados con multas o cárcel. La decisión fue vista entonces como [un paso importante para frenar la violencia de género](#). Dos años después, los grupos feministas dicen que gran parte de la población todavía no entiende la gravedad del acoso sexual ni le importa proteger a las mujeres. Lo dicen porque Rodrigo Chaves, a pesar de haber sido señalado por acoso, está cerca de alcanzar la presidencia. Fue una sorpresa electoral y una muestra de que la violencia de género sigue sin ser un tema principal en el debate político del país centroamericano.

Chaves, candidato del movimiento Progreso Social Democrático, fue sancionado por el Banco Mundial por hacer “insinuaciones sexuales” y llevar “un patrón de comportamiento inapropiado”. Su mala conducta le costó una sanción en 2019, que terminó en su salida del organismo. “Que Chaves esté cerca de llegar a la presidencia del país es el reflejo de una sociedad que todavía no trata a la violencia sexual con la seriedad que amerita”, dice por teléfono Larissa Arroyo Navarrete, abogada costarricense experta en derechos humanos y de género. “Es preocupante que alguien con esos antecedentes sea el presidente. [¿Cuál será el rumbo de Costa Rica en materia de derechos humanos?](#)”, cuestiona la abogada. Chaves era un “conocido acosador” dentro del Banco Mundial, según un testimonio recogido por el mismo organismo en el informe que le costó la sanción. [Según reveló en 2021 The Wall Street Journal](#), el comportamiento del aspirante a la presidencia siguió un patrón de hostigamiento que duró al menos cuatro años e involucró a mujeres menores que él. El candidato ha minimizado las denuncias diciendo que los actos que se le reprocha solo fueron “bromas”. “Yo no digo que no cometí errores, pero no era mi intención. Eso es muy tico [los comportamientos por los que el banco le sancionó]. “Así somos los ticos”, dijo a inicios de este mes. Su defensa ha sido decir que los “chistes” con connotación sexual son parte de la cultura de los costarricenses. “Es desalentador darse cuenta de que para un gran

grupo de la población ese comportamiento no tiene peso a la hora de votar, es frustrante saber que, a pesar de que llevamos años haciendo un esfuerzo para hablar de la violencia de género, es aceptado e incluso aplaudido el comportamiento de un hombre que tiene un discurso abiertamente misógino”, dice Sofía Álvarez, [del colectivo feminista Acción Respeto](#).

<https://elpais.com/internacional/2022-02-24/grupos-de-mujeres-rechazan-en-costarica-al-candidato-rodrigo-chaves-senalado-por-acoso-sexual.html>

---

## Cuba

Covid-19 Casos: 1,066,414

Covid-19 Muertes: 8,491

### **Intensifica Granma preparación para exámenes de ingreso a la Educación Superior**

La oriental [provincia de Granma](#) potencia la preparación de dos mil 315 estudiantes de duodécimo grado, cuando solo quedan siete días para la aplicación de los exámenes de ingreso a la educación superior en toda Cuba.

Noelvis Salfrán Isaac, profesora del Instituto Preuniversitario Urbano Francisco Vicente Aguilera, de la capital del territorio, dijo que la estrategia para el entrenamiento de los alumnos incluyó desde hojas de trabajo puestas en los murales del centro, hasta la creación de grupos en la red social WhatsApp, mecanismo este último más viable para la semipresencialidad.

Aseguró a la Agencia Cubana de Noticias que los educandos con mayores dificultades en su aprendizaje reciben atención especializada de profesores y compañeros de aula para el repaso de los contenidos, además de realizar pruebas aplicadas en años anteriores, encuentros de conocimiento y comprobaciones orales y escritas.

Mario Alberto Macía Fonseca, uno de los discípulos de la institución que se presentarán al importante ejercicio académico, declaró ser parte de un grupo afortunado en cuanto al nivel de las enseñanzas recibidas.

<http://www.acn.cu/cuba/91254-intensifica-granma-preparacion-para-examenes-de-ingreso-a-la-educacion-superior>

---

## Ecuador

Covid-19 Casos: 820,541

Covid-19 Muertes: 35,172

### **En Ecuador habrá cuarta dosis contra el COVID-19; inoculación empezaría en mayo del 2022**

Ecuador aplicará una cuarta dosis contra el COVID-19.

La ministra de Salud, Ximena Garzón, así lo dejó entrever luego de una reunión con su equipo de colaboradores.

Desde octubre del 2021 se administra una tercera dosis en el país. Se inició con personal de salud y se ha ido extendiendo a toda la población en general. Incluso ya se incluyó en el proceso de inoculación a niños desde los tres años de edad.

<https://www.eluniverso.com/noticias/ecuador/ecuador-aplicara-desde-mayo-una-cuarta-dosis-de-la-vacuna-contra-el-covid-19-nota/>

---

## El Salvador

Covid-19 Casos: 147,786

Covid-19 Muertes: 4,048

### **Salvadoreñas liberadas tras condena por aborto piden libertad de compañeras**

Cuatro mujeres condenadas a altas penas de prisión por supuesto aborto y liberadas recientemente en El Salvador abogaron este martes por la libertad de al menos 8 salvadoreñas que siguen presas tras sufrir emergencias obstétricas.

De acuerdo con cifras de la Agrupación Ciudadana por la Despenalización del Aborto, son 7 salvadoreñas las que tienen condenas en firme, una enfrenta un proceso penal en prisión y otras cuatro son procesadas en libertad.

Kenia, quien sufrió una emergencia obstétrica a sus 17 años y pasó 9 años en la cárcel, pidió en una conferencia de prensa que se libere a "todas las otras compañeras que están privadas de libertad por esta misma causa".

[https://www.swissinfo.ch/spa/el-salvador-aborto\\_salvadore%C3%B1as-liberadas-tras-condena-por-aborto-piden-libertad-de-compa%C3%B1eras/47370752](https://www.swissinfo.ch/spa/el-salvador-aborto_salvadore%C3%B1as-liberadas-tras-condena-por-aborto-piden-libertad-de-compa%C3%B1eras/47370752)

---

## Guatemala

Covid-19 Casos: 758,303

Covid-19 Muertes: 16,794

### **Unas 100 preguntas esperan a la ministra de Educación en interpelación de Aldo Dávila**

Para este 24 de febrero programó la Junta Directiva del Congreso la interpelación a Claudia Ruíz, ministra de Educación, la funcionaria es señalada por el diputado de oposición, Aldo Dávila.

El congresista afirma que son, al menos, cinco los eventos que motivaron el juicio político contra Ruíz, debido a que la ministra decidió no asistir a invitaciones y citaciones hechas por el diputado.

De la misma manera el equipo de Comunicación Social del Ministerio de Educación (Mineduc), no emitió una postura ante cada uno de los señalamientos y rumores que rodean las últimas acciones de Ruíz como ministra.

Analistas políticos estiman que la cartera enfrentó un reto sin precedentes por tener que coordinar métodos de enseñanza a distancia debido a la pandemia, pero hubo grandes oportunidades que fueron desaprovechadas.

<https://www.prensalibre.com/guatemala/politica/unas-100-preguntas-esperan-a-la-ministra-de-educacion-en-interpelacion-de-aldo-davila/>

---

## Honduras

Covid-19 Casos: 409,708

Covid-19 Muertes: 10,684

### **Jefa del Comando Sur de EE.UU. ofrece ayuda militar a Honduras**

La jefa del Comando Sur de Estados Unidos, Laura J. Richardson, le ofreció este miércoles a la presidenta de Honduras, Xiomara Castro, ayuda militar y otro tipo de cooperación a su país, informó una fuente oficial.

"Se habló de la Fuerza Aérea Hondureña, nos congratulamos porque tenemos compromiso de ella de potenciar la Fuerza Aérea, sobre todo en el

tema de los helicópteros", dijo a los periodistas el ministro hondureño de Defensa, José Manuel Zelaya, luego de la reunión entre Richardson y Castro.

Zelaya subrayó que hubo un "encuentro productivo" con la jefa del Comando Sur de Estados Unidos, y que con la presidenta Xiomara Castro "se tocaron temas sobre el combate a la corrupción, la transparencia y se hizo principal mención de la solicitud -de Honduras- a las Naciones Unidas de una comisión para que venga aquí a investigar actos de corrupción".

[https://www.swissinfo.ch/spa/honduras-eeuu\\_jefa-del-comando-sur-de-ee-uu--ofrece-ayuda-militar-a-honduras/47374338](https://www.swissinfo.ch/spa/honduras-eeuu_jefa-del-comando-sur-de-ee-uu--ofrece-ayuda-militar-a-honduras/47374338)

---

## México

Covid-19 Casos: 5,418,257

Covid-19 Muertes: 315,786

### "México no apoyará respuesta bélica de Occidente a Rusia": SRE

México no apoyará una respuesta bélica de Occidente a Rusia tras la invasión militar a Ucrania, aseveró esta mañana el canciller Marcelo Ebrard Casaubón.

Indicó que el gobierno mexicano estará pendiente de la resolución sobre el conflicto que alcance en Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas (UNSC, por sus siglas en inglés), del que México es miembro no permanente, que sesionará este jueves para emitir una declaración.

En conferencia de prensa virtual para dar detalles de la posición de México, del estatus de las relaciones diplomáticas con Moscú y la condición en la que se encuentran las familias conformadas por mexicanos residentes en Ucrania, Ebrard reiteró que México se pronuncia por el diálogo y la diplomacia como salida en cualquier conflicto.

<https://www.jornada.com.mx/notas/2022/02/24/politica/mexico-no-apoyara-respuesta-belica-de-occidente-a-rusia-sre/>

---

## Nicaragua

Covid-19 Casos: 13,958

Covid-19 Muertes: 224

---

## Panamá

Covid-19 Casos: 751,241

Covid-19 Muertes: 8,029

### **MEDUCA descarta vacunación obligatoria, pero evalúa a futuro**

Tras 24 meses sin clases presenciales, Panamá, a través del MEDUCA se prepara para el regreso a las aulas. El país busca impulsar la calidad educativa para reivindicar el tiempo perdido, luego de que Unicef revelara en marzo 2021 que somos el país del mundo con mayor cantidad de días sin educación presencial o semipresencial.

La ministra de Educación, Maruja Gorday de Villalobos, dijo en el programa Mitos y Verdades, conducido por la periodista Caroline Schmitt, que el gobierno ha venido trabajando una política que garantice la enseñanza de los [estudiantes](#), aunado a mantener las medidas de bioseguridad. Se refirió a el por qué del regreso postergado en algunos niveles educativos.

"Nosotros estuvimos evaluando previamente a raíz de muchas solicitudes, el regreso escalonado. La propuesta en este momento es que ente momento la primera semana ingresen los colegios de primaria y la segunda la premedia y media por la aglomeración que se pudieran dar en algunas regiones educativas como Panamá Centro, el uso del metro", señaló Gorday.

La titular del [MEDUCA](#) aclaró que no existe una sobre población en los centros educativos de estudiantes. "Nosotros tenemos el 57% de los centros educativos del país, más de 100 mil [escuelas](#) tienen menos de 100 alumnos. Nuestras áreas de vigilancia van ser las áreas donde están escuelas que tiene más de 500 o 1,000 alumnos. Tenemos más del 60% de los centros educativos en una sola jornada", dijo la vocera gubernamental.

<https://www.ecotvpanama.com/nacionales/meduca-descarta-vacunacion-obligatoria-pero-evalua-futuro-n5665072>

---

## Paraguay

Covid-19 Casos: 636,520

Covid-19 Muertes: 18,237

### **"Ya no existe restricción": habilitan clases**

# presenciales en universidades

Las universidades públicas y privadas pueden volver a las clases presenciales, según decidieron hoy las autoridades del Consejo Nacional de Educación Superior (Cones). “Aquellas que están en condiciones lo pueden hacer. Ya no existe restricción”, dijo el presbítero Narciso Velázquez, presidente del consejo, tras la sesión plenaria que se celebró este miércoles.

La sesión se realiza debido al levantamiento de las restricciones sanitarias ante la pandemia del COVID-19 anunciado ayer, y que afecta a las instituciones de educación superior, luego de casi dos años de clases en la modalidad virtual. El titular del Cones refirió que cada universidad trabajará un protocolo sanitario y que igualmente rige el sistema de “educación a distancia”.

“Creo que hay condiciones para el retorno a la presencialidad, sobre todo en los primeros cursos que inician. Va a depender de cada institución y cada una de las carreras. En muchos casos hay que ver las ofertas de posgrado que tienen duración de año, año y medio o dos años”, expresó Velázquez, esta mañana, en contacto con 1000 AM, antes de anunciar el retorno a la presencialidad.

De acuerdo al Cones, se determinó que este 2022 sea un año de un retorno gradual a las clases, según los casos particulares. Velázquez reconoció que hasta hace dos días se encontraban exigidos por un protocolo y un decreto que impedía la presencialidad en las universidades.

<https://www.lanacion.com.py/pais/2022/02/23/cones-analizara-hoy-un-probable-retorno-a-clases-presenciales-de-universitarios/>

---

## Perú

Covid-19 Casos: 3,497,896

Covid-19 Muertes: 209,641

## Sutep hará marcha para que Castillo reconozca pago del 100 % de CTS para maestros

Lucio Castro, secretario general del [Sindicato Unitario de Trabajadores en la Educación del Perú \(Sutep\)](#), anunció una movilización del magisterio para el miércoles 24 de febrero. Esto con el fin de que el presidente Pedro Castillo promulgue la ley que reconoce el 100 % de la CTS para los

docentes.

Castro señaló que el motivo de la movilización es para resaltar al presidente de que debe honrar sus promesas. “Cumple con lo prometido, dijiste que ibas a tener preocupación por la educación y por los derechos de los trabajadores, ahora tienes la oportunidad”. Este es un proyecto de ley que va a dignificar al magisterio”, dijo en entrevista para Exitosa. Cabe indicar que el proyecto de ley plantea que la CTS de los profesores será el 100% de su remuneración íntegra mensual, por año o fracción de los meses de servicios oficiales laborados de manera efectiva, desde su nombramiento hasta la fecha de retiro. “Un maestro cuando cesa después de 30 años de servicio, cobrando 2,400 soles, se le reconoce solo el 14 % de CTS, que los tiene que multiplicar por los 30 años de servicio, obteniendo solo 10 mil soles. Con este nuevo proyecto de ley va a pasar que los 2 400 soles se multipliquen por los 30 años, dando 72 mil soles, lo que nos parece justo”, explicó.

El secretario del Sutep hizo un llamado al presidente Pedro Castillo para apruebe esta norma y mencionó que el proyecto ya ha recibido el apoyo de 112 congresistas. “Es justo este proyecto que debe hacerlo el profesor Castillo, más porque es maestro y conoce los problemas de los trabajadores. [...] El proyecto de ley ya está aprobado por el Congreso y ahora le toca al presidente promulgar este proyecto de ley”, añadió.

<https://gestion.pe/peru/sutep-hara-marcha-para-que-castillo-reconozca-pago-del-100-de-cts-para-maestros-noticia/>

---

## República Dominicana

Covid-19 Casos: 572,596

Covid-19 Muertes: 4,360

## Alianza con Costa Rica y Panamá se posiciona en EU

La alianza comercial establecida entre República Dominicana, Costa Rica y Panamá, denominada “Alianza para el Desarrollo en Democracia”, se ubica como el tercer socio comercial más importante de Estados Unidos, detrás de México y Brasil.

El dato fue ofrecido por el ministro de Industria, Comercio y Mipymes (MICM), Víctor -Ito- Bisonó, durante su participación como orador invitado en el encuentro “AmchamRD Encounters”, que organiza la Cámara Americana de Comercio de la República Dominicana (AmchamDR).

El ministro destacó que “lo importante de esta alianza frente a los EEUU es que, en conjunto nuestros tres países representan el 3er socio comercial de mayor importancia para EEUU en la región, solo superado por México y Brasil, y con solo 20 millones de habitantes en total. Un gran dato que demuestra la relevancia de nuestra unión”.

<https://listindiario.com/la-republica/2022/02/24/710351/alianza-con-costa-rica-y-panama-se-posiciona-en-eu>

---

## Uruguay

Covid-19 Casos: 819,379

Covid-19 Muertes: 6,895

### **Comisión por el Sí se fortalece para frenar la LUC**

Más de 100 personalidades de la ciencia, el deporte, la cultura, las organizaciones sociales y la política se proclamaron a favor del Sí a la derogación de 135 artículos de la Ley de Urgente Consideración (LUC) en un acto que se desarrolló en el Salón de los Pasos Perdidos del Palacio Legislativo.

Entre quienes hicieron pública su adhesión se cuentan los intendentes de Montevideo, Canelones y Salto, Carolina Cosse, Yamandú Orsi y Andrés Lima, el ex intendente Mariano Arana, el edil colorado de Salto David Helguera, Alberto Espasandín técnico de basquetball, Alicia Cano cineasta, el exintendente de Rocha Artigas Barrios, el arquitecto Baltasar Brum, Cala Zurdo cineasta, Carlos Bacrceló artista, el director de Turismo de la Intendencia de Montevideo Fernando Amado, entre otros.

Al hacer uso de la palabra el edil Helguera, quién subrayó su condición de colorado y batllista, llamó a “no rendirse» y convocó a los votantes de su partido a votar por el “Sí”.

<https://www.carasycajetas.com.uy/comision-por-el-si-se-fortalece-para-frenar-la-luc/>

---

## Venezuela

Covid-19 Casos: 511,774

Covid-19 Muertes: 5,618

# Presidente Maduro destaca la victoria en la Batalla de los Puentes

El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, destacó este miércoles la victoria en la Batalla de Los Puentes, a tres años de haberse producido la defensa cívico-militar de la Patria cuando Estados Unidos, países aliados y políticos neoliberales venezolanos intentaron violentar el territorio nacional con la excusa de la entrada obligada de una supuesta ayuda humanitaria.

«Conmemoramos 3 años de la victoria en la Batalla de los Puentes, acción Cívico-Militar que derrotó al imperio norteamericano y sus lacayos, quienes pretendieron tomar nuestro país para robarnos la Paz. Seguiremos defendiendo el derecho internacional y la soberanía de la Patria», escribió en su cuenta @Nicolas Maduro.

El 23 de febrero de 2019 se produjo la Batalla de Los Puentes que fue una acción en defensa del territorio venezolano que se desarrolló en la frontera con Colombia, cuando se realizaba en ese país vecino el concierto Aid Live Venezuela, donde participaron artistas internacionales que alineados con EEUU pedían insistentemente dejar entrar a Venezuela la supuesta ayuda humanitaria.

<http://www.correodelorinoco.gob.ve/presidente-maduro-destaca-la-victoria-en-la-batalla-de-los-puentes/>



## Reporte diario de coyuntura.

El Observatorio de Políticas Educativas coloca a su disposición las principales noticias de medios latinoamericanos sobre políticas educativas.

Puede consultar todos los reportes [haciendo clic aquí.](#)

---

[Síguenos en Twitter](#)

[Síguenos en Facebook](#)

[Síguenos en Instagram](#)

---

*2022 - Internacional de la Educación América Latina.*

¿Desea cambiar como recibe este boletín? Escribanos a [america.latina@ei-ie-al.org](mailto:america.latina@ei-ie-al.org)

[www.educacionpublica.org](http://www.educacionpublica.org) - [www.observatorioeducacion.org](http://www.observatorioeducacion.org)

---